

Cuba reitera vocación por cooperación Sur-Sur, pese al bloqueo



México, 3 mar (RHC) Cuba reiteró aquí su vocación en la práctica de la colaboración con las naciones subdesarrolladas, a despecho de las limitaciones que sufre por el bloqueo impuesto por Estados Unidos hace más de medio siglo.

Así lo expresó el viceministro de Agricultura de la isla, José Miguel Rodríguez, jefe de la delegación de su país ante la XXXIV Conferencia Regional de la FAO, que concluye hoy en esta capital.

El funcionario cubano intervino en el panel dedicado a la cooperación Sur-Sur y triangular cuyo propósito se inscribe en los objetivos de la FAO de erradicar el hambre y coadyuvar a la producción de alimentos de forma sustentable.

Cuba, a pesar de continuar siendo un país bloqueado y sometido por más de 50 años a medidas y barreras coercitivas unilaterales económicas, políticas y comerciales con carácter extraterritorial, por tradición, vocación solidaria y por convicción, comparte sus experiencias y coopera con las naciones amigas del Sur, expresó.

Refirió que la pequeña isla caribeña ha contribuido en los últimos años con misiones técnicas en las que participaron más de 130 expertos y técnicos en naciones del llamado Tercer Mundo.

Puso como ejemplo acuerdos con Cabo Verde, Guinea Ecuatorial y Guinea Bissau, mediante los cuales cumplieron misiones en estos países 53 especialistas cubanos expertos en agricultura, ganadería y pesca.

En 2004 se firmó el acuerdo Sur-Sur/Caribe que cubrió nueve países de la región, con 43 consultores, estructurados en nueve expertos y 34 técnicos en las especialidades de riego, intensificación, diversificación, horticultura y pequeños animales, puntualizó.

También asesores cubanos se integraron en proyectos de la FAO para enfrentar la peste del banano en naciones caribeñas; el manejo de la producción de cítricos en Belice y el enfrentamiento a la roya del café en Centroamérica, entre otras acciones.

Cuba cooperó en agricultura urbana y suburbana con Granada, y en los esfuerzos continentales para erradicar la peste porcina en Haití y República Dominicana, según dijo el jefe de la delegación cubana ante la Conferencia Regional de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura.

Rodríguez reiteró la disponibilidad de su gobierno para continuar abonando a la cooperación Sur-Sur, pero subrayó la necesidad de que los países más ricos contribuyan a revitalizar la cooperación internacional, en particular para erradicar el hambre en Latinoamérica y el Caribe.

Nuestros países debemos seguir exigiendo a los países industrializados que cumplan su compromiso, que ya data de más 35 años, de dedicar el 0,7 por ciento de su Producto Interno Bruto a la Ayuda Oficial al Desarrollo, a fin de coadyuvar entre otros, al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible adoptados en la Agenda 2030, concluyó.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/86082-cuba-reitera-vocacion-por-cooperacion-sur-sur-pese-al-bloqueo>



Radio Habana Cuba